

EDITORIAL

Los campamentos han sido tema recurrente en los últimos años en nuestro país. Es que estos siguen siendo parte importante del territorio urbano, más todavía en las ciudades con perfil de capital regional o bien cercanas a estas.

Entre 2022 y 2023 la Fundación Techo realizó una actualización de su catastro de campamentos a nivel nacional. Esos datos, tras ser procesados, fueron dados a conocer este 2024, recogiendo algo que resultaba evidente: el aumento en el número de este tipo de asentamientos en el país y donde la Región del Biobío no fue la excepción.

Desde el punto de vista de los números, la comparación con los datos anteriormente levantados por la Fundación, evidenciaron este incremento, tanto en la cantidad de familias que viven en campamentos, como en la cifra de estos.

Así, el informe de Techo Chile indica que se catastraron 9 mil 962 familias viviendo en dichos espacios en el Biobío. Esa cifra es un 43,1% más que lo recogido en el mismo catastro realizado en 2020-2021.

Y en el caso del número de campamentos existentes, comparando ambos catastros, el alza es de un 62,3% pasando de 122 a 198 a nivel regional.

Este aumento se explica por varios factores, entre ellos, los efectos de la pandemia y la dificultad de las familias de poder acceder al mercado formal de la vivienda, tanto para comprar como para arrendar.

Campamentos en la Región



Un fenómeno que no se detendrá sobre todo cuando existen causas basales fuertes y sostenidas como los bajos ingresos y el alto costo de las viviendas.

Pero junto con ello, está la más básica de las necesidades, que es la de dejar de ser allegados, como lo constató Techo en su catastro.

Traducido a números, en la Región un 83,3% de las familias entrevistadas en el catastro señaló que la necesidad de dejar ser allegados es la principal razón para estar en campamentos. Mientras, que un 67,2% sostuvo como motivo el alto costo de las viviendas y un 62,1% los bajos ingresos que perciben.

“La mayoría de los campamentos en Biobío no están en el Gran Concepción. Dentro las comunas con mayor cantidad de campamento están principalmente Lota (25) y Talcahuano (23). Afuera del Gran Concepción hay grandes cantidades de campamentos como en Curanilahue (45) y en Los Álamos (12)”, detallaron desde Techo.

Por lo visto, a pesar de que por décadas el compromiso ha sido, desde varios frentes, poner fin a los campamentos, estos siguen en curso. Un fenómeno que no se detendrá sobre todo cuando existen causas basales fuertes y sostenidas como los bajos ingresos y el alto costo de las viviendas.